## **DIE-P.14**

## LA AGRICULTURA FAMILIAR EN SANTIAGO DE CUBA, UNA CONTRIBUCIÓN AL DESARROLLO LOCAL, LA SEGURIDAD Y LA SOBERANÍA ALIMENTARIA.

Miriela Rizo Mustelier<sup>1</sup> y Daniel Rafael Vuelta Lorenzo<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Facultad de Ciencias Agrícolas de la Universidad de Oriente, Cuba

<sup>2</sup>Facultad de Ciencias Agrícolas, Universidad de Oriente, Cuba *email*: dvuelta@agr.uo.edu.cu

**RESUMEN**. La presente investigación tiene por objetivo la descripción y análisis de los procesos que median en el desarrollo de la Agricultura Familiar en el municipio Santiago de Cuba. Se hace referencia a resultados positivos y negativos que ha tenido dicho municipio. Aunque el saldo general es positivo, se revelan tendencias negativas que limitan sus potencialidades. Se exponen un conjunto de reflexiones y análisis que explica la necesidad de continuar profundizando en el estudio económico, social y cultural como base que posibilite el despliegue pleno de todas las potencialidades de esta modalidad de producción.